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Protokoll der Jahreshauptversammlung BCS Rehberge 1945 e.V. 
- Abteilung Tennis - 

 
 
Ort:   Clubhaus Sambesistraße 
Termin: 23.04.2023  
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende:  20.30 Uhr 
Teilnehmer: 31 
 
 
 
 
TOP 01 Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Teilnehmer, 
  Verlesen der Niederschrift über die letzte JHV (wenn erwünscht) 
 
Die 1. Vorsitzende Heike Abromeit eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder. 
Das Verlesen der Niederschrift der letzten JHV wurde nicht erwünscht. 
 
TOP 02 Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
 
Es sind 31 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
TOP 03  Bericht der Abteilungsleitung 
 
 

Bericht von der 1. Vorsitzende Heike Abromeit: 
Schweigeminute für Brigitte (Biggi) Schröder. 
 
Die Jahre unserer Amtszeit sind nie langweilig. Wir haben vieles zusammen überstanden. 
Nach Pandemie, Brand und Sturmschäden an unseren Hallen in den letzten Jahren kam jetzt das 
Problem der Energieversorgung. Können wir die Mehrkosten von Gas auffangen? Sprengt das 
unser Budget? 
Wir haben lange im Vorstand diskutiert, ob wir unsere neue Halle aufbauen können. 
Wir haben uns dafür entschieden und deshalb die Gebühr für die Hallenstunden um 2,00 € 
erhöht. 
Einige Vereine haben ihre Halle nicht aufgestellt. Wir haben es gewagt und die Halle stand 27 
Wochen und mit einer Topp Auslastung. 
Die Grundsanierung der 5 Plätze ist abgeschlossen. Die Plätze 3 bis 5 wurden von der Fa. Riedel 
aufbereitet. Die Plätze 1 und 2 wurden von Heiko und Florian in Eigenarbeit saniert. 
Das Bezirksamt hat uns ein neues Eingangstor mit Zahlenschloss und die Zaunanlage finanziert.   
Um euch besser zu informieren haben wir den Newsletter eingerichtet. Unsere Homepage wird 
durch Yann und Katrin noch besser gepflegt und aktualisiert. 
Durch Spenden von den Mitgliedern, besonders Angela, Fritz, Helga und Dagmar, war es uns 
möglich, die Polsterkissen zu erneuern und die mit der Terrassenüberdachung zu verschönern. 
Ihr merkt, Stück für Stück peppen wir unseren Verein auf! 
 
Sportlich sind wir auf einem guten Weg. Für eure ganze Unterstützung, Geduld, Ausdauer, 
Entbehrung und das Miteinander von jedem einzelnen im Verein, hat uns sehr geholfen. 
 
Ein besonderer Dank geht an unser Hallenteam. Die Firma Struckmeier war von unserem Team 
begeistert. Außerdem auch ein Dank an Heiko am Tresen und auf den Plätzen, für seine 
Anschaffung eines neuen Gasgrills und einer Musikanlage, sowie an mein gesamtes 
Vorstandsteam.  
Ihr seid toll! 
 
Und Topp, dass worauf wir hinarbeiten und wollten ist eingetroffen – ein Generationswechsel – 
(Altersdurchschnitt 33,5 Jahre der aktiven, volljährigen Mitglieder). 
Wir haben einen Höchststand an Mitgliedern erreicht. Deshalb haben wir Aufnahmestopp 
beschlossen und eine Aufnahmegebühr eingeführt. Es gibt keine Schnupper- und 
Zweitmitgliedschaften mehr, auch keine Gastspieler im Mai und Juni. 
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Bericht des Sportwartes Dennis Kurth 
 

 
Rückblick 2022: 
Wir gratulieren den Herren 30 III zum Aufstieg in die Bezirksoberliga I. Ebenfalls den Herren I 
zum Aufstieg in die Verbandsoberliga. 
Die Herren 30 I haben es nicht nur Sommer 2022, sondern auch im Winter 2022/2023 geschafft  
in die Meisterschaftsklasse aufzusteigen. Dafür auch nochmal Gratulation. 
 
Ausblick 2023: 
Für die Sommersaison 2023 haben wir folgende Mannschaften gemeldet: 
 
3x Herren 
3x Herren 30 
 Herren 40 (4er) 
 Damen 
 Damen 60 
 Spielgemeinschaft mit TSV Wedding für die Damen 40 und Herren 50. 
 
Ranglistenspiele 2022 
Erfolgreiche Wiedereinführung der Ranglistenspiele, mit mehr als 50 Forderungsspielen.  
Der Sieger der Ranglistenspiele wurde Jens Weisser. 
 
Für das Jahr 2023 wird es wieder eine Rangliste mit neuer Auslosung geben. Auf Wunsch der 
Herren I und Herren 30 I werden die Spieler in der Rangliste hinten angestellt. In diesem Jahr ist 
die Rangliste gleichzeitig die Qualifikation zu einem Finalturnier im September, um den 
Clubmeister zu ermitteln. 
 
Abwesenheit 
Der Sportwart Dennis Kurth ist im Zeitraum September 2023 bis Januar 2024 beruflich im 
Ausland. Die Aufgaben und Funktion übernimmt der 2. Sportwart Yann Serrier. 
 
 
 

Bericht des Damen Sportwartes Oliver Rübenkamp 
 

 
Die Mannschaft 1. Damen spielt in der Bezirksoberliga mit ihrer Mannschaftsführerin Nathalie 
Hauf. Sie erreichten den 6. Tabellenplatz. Dabei verloren sie leider 2x knapp mit 5:4. 
Für die Saison 2023 haben uns leider 2 Stammspielerinnen verlassen. 
Das 1. Heimspiel der 1. Damen ist am 06.05.23 gegen Tennisfreunde Mitte. 
Danach spielen sie am 20.05. und 03.06.2023 auf unserer Anlage. 
 
Die Mannschaft Damen 60 spielt in der Verbandsliga mit ihrer Mannschaftsführerin Herlind 
Schwabe. Sie erreichten den 6. Tabellenplatz. 
Die Saison 2023 beginnt am 09.05.2023 in Bernau. Danach spielen sie am 23.05. und 
13.06.2023 auf unserer Anlage. 
 
Die Spielgemeinschaft Damen 40 spielt in der Bezirksoberliga. Sie erreichten den 4. Tabellen-
platz. 
Sie starten die Saison 2023 am 01.05.2023 in Weissensee. Das 1. Heimspiel ist am 20.05.2023 
auf der Anlage des TSV Wedding. 
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Bericht des Jugendwartes Dominic Reißner 
 
 
Rückblick auf 2022: 
Highlight war das Wochenende bei den Bett1 Open WTA 500 Rasenturnier im Juni 2022, und 
das dortige Kids Fan Fest an dem 16 unserer Jugendspieler teilnahmen! 
2022 wurden 7 Mannschaften gemeldet (zum Vergleich: sechs Mannschaften waren in der 
Jugend 2021 gemeldet, nach fünf Mannschaften 2020). 
1xU10 BOL I mix, 1xU12 mix BOL I, 2xU16 männlich beide BOL II, 1xU18 weiblich BOL II, 
2xU18 männlich BOL II und BOL I. 
Leider musste die U10 schon vor Beginn der Saison zurückgezogen werden. 
 
Folgende Platzierungen erreichten die verbliebenen 6 Mannschaften: 

• 1xU12 mix BOL I; 2. Platz von 5 hinter TC Weiß-Rot Neukölln, TSV Berlin Wedding letzter 

• 2x U15 männlich beide BOL II, in Gruppe A; 1. Mannschaft wurde 2. von 6 hinter Olympischer 
SC, vor Neuenhagen II, Bergfelde III Berolina Biesdorf, TC Friedrichshain; Gruppe A; 2. Mann-
schaft wurde 2. von 6 hinter Hermsdorf II. 

• 1x U18 weiblich BOL II, Gruppe E, Aufstieg!!! 2. Platz hinter VfL 1891 Tegel, 2-1-1: Anisa, 
Mustafa, Elysia Güler, Melis Celik, Keira Seghir-Fabik, zu viert den Aufstieg geschafft, Glück-
wunsch !                                 

•  2x U18 männlich: 1. Mannschaft in der BOL II; 5. Platz von 6, bedeutet den Abstieg nach dem 
Aufstieg im Vorjahr, 1-1-5 Spiele. 2. Mannschaft in der BLO I(G); 4. Platz von 6, 2-1-2 Spiele. 

Winterrunde 2022-2023 
• 1x U15 VL I männlich, Gruppe D; 5 von 6, 0-3-2, Mischung mit U12 Spielern 

• 1x U18 VL I männlich, Gruppe E; 5 von 6, 1-0-4 

Die Heimspiele wurden in Wandlitz ausgetragen. 
 

Ausblick auf die Sommersaison 2023 
Die Anzahl der aktiven Kinder im Club ist weiter gestiegen. In 2023 auf 67 von 58 in 2022 und 
50 im Jahr 2021. 
Wir haben folgende Mannschaften für 2023 gemeldet: 

• U12 Mixed:     BOL I Gruppe D 

• U15 männlich: BOL I Gruppe D. 

Die Eltern und auch die Mitglieder werden gebeten sich aktiv in die Mannschaften einzubringen 
und den Kindern in der Organisation zu helfen. Die Jugendarbeit ist Basis eines jeden 
funktionierenden Vereins. 
Der Jugendwart sucht aus persönlichen Gründen eine Nachfolgerin oder einen Nachfolger. 
Die Jugendversammlung fand am Dienstag, den 25.04.2023 statt. 
  

Bericht der Kassenwartin Monika Nitschke 
 
 
Die Kassiererin teilt mit, dass die Kassenprüfer des Hauptvereins keine Beanstandungen hatten. 
 
Die Kassiererin Monika Nitschke erläuterte die vergangene und die aktuelle Finanzlage unseres 
Vereins. Sie erklärte bei einigen Einnahmen und Ausgaben die Differenzen zwischen dem Etat 
und den Ergebnissen des Jahres 2022. 
Anschließend besprach sie den Etat für das Jahr 2023. Auch dabei erläuterte sie die Differenzen 
bzw. Veränderungen. 
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TOP 09 Anträge 
 
 

1. Antrag vom Vorstand 

Der Vorstand möchte einen abgestimmten Vorschlag zur Neuordnung der Arbeits- und Hallen-
umlagen für alle Mitgliedergruppen zur Abstimmung  stellen, welcher einerseits eine größere 
Berücksichtigung der Arbeitsumlage vorsieht und andererseits - sofern es die finanzielle  
Situation bzw. Planung der Abteilung Tennis überhaupt ermöglichen - keine absolute Erhöhung 
des Mitgliedsbeitrages bewirkt. Der Vorschlag möchte nachvollziehbar begründet sein. Die 
Umstellung soll mit der Beitragsordnung 2024 in Kraft treten. 
 
Begründung für den Antrag: 
 
Die bisherige Verteilung der Umlagen 
 
- bei den Erwachsenen paritätisch Halle 50 EUR, Arbeitseinsatz 50 EUR und 
- bei allen anderen Gruppen disparitätisch Halle 20 EUR, Arbeitseinsatz 50 EUR  
  (Jugendliche bis 14 Jahren abweichend) 
 
führt dazu, dass die Hallenumlage sehr häufig in Anspruch genommen wird.  
Dies ist einerseits schön und zeigt die Trainingsfreue der Hallenbucher! Gleichzeitig schafft es 
aber Fehlanreize und erhebliche interne Arbeitsaufwände: Bei jeder einzelnen Hallenbuchung 
muss nämlich geprüft werden, ob die Hallenumlage durch den/die jeweilige/n Spieler/in nicht  
bereits bei einer anderen Buchung vorher in Anspruch genommen wurde. Besonders bei großen 
Gruppenbuchungen von 10-15 Personen und wissend, dass manche/r Spieler/in bis zu drei 
Winter-Hallendauerbuchungen vornehmen, bedeutet dies einen erheblichen Überprüfungs-
aufwand.  
Weiterhin werden unserer Meinung nach die falschen Anreize gesetzt: 
Die aktuelle Situation des Vereins benötigt ein MEHR an Engagement bei der Bestandserhaltung 
in allen Facetten: Seien es die Reinigung und Instandhaltung des Clubhauses, seien es Pflege und 
Wartung der Außenanlagen. Perspektivisch ist es notwendig, dass Arbeitseinsätze besser hono-
riert werden können und weniger Mittel für die Wartung einer "niegelnagelneuen" Halle verplant 
werden, welche aktuell sowieso noch mehrere Jahre Herstellergarantie hat. 
 
Die Arbeitsumlage (AUL) soll ab 2024 = 100,00 € betragen und die Hallenumlage (HUL) 
entfällt. 
 
Der Antrag wurde einstimmig – ohne Enthaltungen – angenommen. 
 
 

2. Antrag vom Vorstand 

Zur JHV 2022 wurde von Dr. Michael Havlin der Antrag gestellt, die Mitglieder des Vorstandes 
beitragsfrei zu stellen. 
Dieser Antrag in 2022 wurde von den Vorstandsmitgliedern abgelehnt und wegen der schlechten 
Finanzlage im 2022 auf das Jahr 2023 zurückgestellt. 
 
Die Finanzlage hat sich verbessert und deshalb bitten wir die Mitglieder darüber abzustimmen, 
dass die Mitglieder des Vorstandes ab 2024 beitragsfrei sind. 
 
Der Antrag wurde einstimmig – bei 6 Enthaltungen – angenommen. 
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TOP 10  Verschiedenes 
 
1. Ehrungen 
 
20 Jahre Timo Abromeit 

Wolfgang Mühlau 
Dieter Meißner 
Yann Serrier 
 

10 Jahre Stephan Kühmayer 
Udo Schröder 
Tobias Voit 
Manfred Mühlau 
Uwe Kunze 

 
2. Platzpflege 
 
Stefan Graf sprach über die Platzpflege vor und nach dem Spielen. Er bat darum, die Besen und 
Netze aufzuhängen. Außerdem sprach er das Platzsprengen an. Leider gibt es einige Mitglieder, 
die sich nicht an die Regeln des Vereins halten. Bei Hinweis an die Spielerinnen bzw. Spielern 
gibt es vereinzelt „dumme“ Bemerkungen.  
 
3. Rauchen auf dem Vereinsgelände 
 
Stefan Graf bittet die Mitglieder, Gäste und Beschäftigte darum, das Rauchen auf unserem 
Vereinsgelände zu reduzieren. Wenn möglich sollte zumindest nicht mehr auf der Terrasse 
geraucht werden, da die Rauchschwaden auf die Plätze 1 und 2 ziehen. 
 
 
 
4. Ballmaschine 
 
Heike teilte den Anwesenden mit, das eine Ballmaschine angeschafft werden soll. Die Maschine 
kostet ca. € 1.200,-- und dazu kommt die Bestückung mit Tennisbällen. Für die Benutzung wird 
es eine Gebühr geben. 
 
Darüber stimmte die Versammlung ab. Die Abstimmung wurde, mit 25 Stimmen bei 2 
Gegenstimmen und 4 Enthaltungen, angenommen. 
 
 

 
 

 
_________________________   ______________________ 
Heike Abromeit     Doris Herrmann 
1. Abteilungsleiterin     Schriftführerin 
 
 
Anlagen: 
Anlage 1 Etat 2022 
Anlage 2 Etatentwurf 2023 
Anlage 3 Neue Beitragsordnung 2024 - S. 1 
Anlage 4 Beitragsordnung S. 2 


